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Единодушной подпиской на новый 
заем советские люди вновь и вновь 
д е м о н с т р и р у ю т  с в о ю т е с н у ю  
сплоченность вокруг родной Комму
нистической партии и Советского 
правительства, свою непреклонную 
решимость добиться новых побед 
в борьбе за торжество коммунизма.

За дальнейший технический 
прогресс

СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ про
мышленность, транспорт и 

стройки ежегодно пополняются но
выми станками, машинами и ме
ханизмами. В производство внед
ряется множество различных тех
нических усовершенствований и ра
ционализаторских предложений. 
На предприятиях ведется большая 
и напряженная борьба за дальней
ший технический прогресс, за по
вышение производительности тру
да, за увеличение выпуска продук
ции. Примером в этом может слу
жить и Сызранский нефтеперера
батывающий завод.

Настойчиво работая над совер
шенствованием технологического 
процесса, сокращая простой уста
новок и потери сырья, коллек
тив этого завода в первом 
квартале 1955 года дал государст
ву продукции на несколько мил
лионов рублей сверх плана. За до
стигнутые успехи заводу присужде
но первое место во Всесоюзном со
циалистическом соревновании пред
приятий нефтяной промышленно
сти.

На заводе в последнее время 
разработана новая схема произ
водственного процесса, которая 
позволяет еще выше поднять про
изводительность технологических 
установок и увеличить выпуск про
дукции. Много положительного во 
внедрении новой техники и передо
вой технологии имеется на комбай
новом и гидротурбинном заводах, 
на заводе пищевых концентратов.

Успешно решить те величествен-1 
ные задачи, которые поставлены 1 
партией и правительством перед 
нашим народом по дальнейшему 
развитию тяжелой индустрии и всех 
отраслей промышленности, немыс
лимо без постоянной замены уста
ревшей техники новой, а новой— 
новейшей. Это закон развития со
циалистического производства. 
Только на базе высшей техники 
возможно систематическое повыше
ние производительности труда, ук
репление оборонной мощи нашего 
государства. Некоторые руководи
тели предприятий, транспорта и 
строек забыли об этом важнейшем 
указании партии и как следует не 
занимаются вопросами техническо
го прогресса, внедрением новой 
техники и передовых методов тру
да, совершенствованием техноло
гии и организацией массового со
циалистического соревнования.

На шахте № 1 Кашпирского руд
ника три участка считаются пере
веденными на работу по графику 
цикличности, но фактически они 
работают по старинке и часто не 
выполняют планоц из-за отсутст
вия должной организации произ
водства и труда, что вызывает 
большие простои. О переводе же 
других участков на работу по пе
редовому методу никто на шахте 
и не думает. Спрашивается, поче
му партком (секретарь тов. Гут- 
ник) и управляющий рудником 
тов. Жуков мирятся с этим и не 
принимают мер к тому, чтобы 
расчистить путь новому, передо
вому.

Недавно на Кашпирском руднике 
проходил партийно-хозяйственный

актив, где указывалось, что на 
шахте № 5/6 более года высоко
производительные породопогрузоч
ные машины бездействовали, они 
заржавели и их теперь по этой 
причине капитально ремонтируют.

Много имеется замечательной 
техники в стройтресте № 24, ¡но'за 
ней не установлено тщательного 
ухода и не осуществляется ее свое
временный ремонт. По этой причи
не техника преждевременно выхо
дит из строя. С такими и подобны
ми им нездоровыми явлениями 
надо вести решительную борь
бу. Новую, передовую технику на
до быстрее вводить в строй и ос
ваивать, любовно ухаживать за 
ней. Только при этом условии из 
техники можно выжать все, что 
она может дать.

Сейчас, когда усилия всего наро
да мобилизуются на борьбу за 
досрочное завершение плана пятой 
пятилетки, что явится новым круп
ным шагом вперед по пути к ком
мунизму, необходимо всемерно 
поднимать творческую активность 
масс, направлять ее на создание 
новой техники, на совершенствова
ние технологии, на борьбу с ко
сностью и бюрократизмом, стоящи
ми на пути технического прогресса.

Творческая активность народных 
масс наиболее ярко проявляется в 
социалистическом соревновании. 
Сколько нового, передового внесли 
участники соревнования в техниче
ский прогресс! Только в прошлом 
году на комбайновом з ^ е о д с , на
пример, было внедрено 275 рацио
нализаторских предложений. Они 
помогли коллективу завода повы
сить производительность труда, 
увеличить выпуск машин для со
циалистического сельского хозяйст
ва.

Массовое изобретательство и ра
ционализация являются неиссякае
мым источником технического про
гресса. Однако на отдельных пред
приятиях работа с новаторами про
водится недостаточно организован
но, а в некоторых случаях попадает 
в руки бюрократов. Так, на гидро
турбинном заводе, например, было 
много случаев, когда ценные ра
ционализаторские предложения ме
сяцами мариновались в отделах на 
консультациях, а после этого тре
бовались годы для внедрения, 
одобренных предложений в произ
водство.

Обязанность каждого руководи
теля—проявлять постоянную заботу 
об изучении и распространении 
всего нового, передового, создать 
участникам соревнования необхо
димые условия для высокопроиз
водительного труда. Долг партий
ных организаций—вести решитель
ную борьбу с рутиной, направлять 
внимание рабочих, инженеров, тех
ников, конструкторов и технологов 
на борьбу за дальнейший техниче
ский прогресс, помня, что без этого 
нельзя успешно двигаться вперед. 
Только непрестанное совершенст
вование техники, улучшение орга
низации производства, внедрение 
нового, передового прокладывает 
путь к неуклонному росту произ
водительности труда, к победе ком-

I мунизма. ’ ,
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по обеспечению мира и безопасности в Европе 11 мая 1955 года

Присуждение Международных премий мира
ВЕНА, 12 мая. (ТАСС). Как со- 

общает секретариат Всемирного 
Совета Мира, жюри по присужде
нию Международных премий ми
ра приняло решение присудить 
следующие Международные пре
мии за 1954 год:

Почетную премию мира: Бела 
Барток (посмертно) —  известному 
венгерскому композитору, кото
рый своими произведениями внес 
значительный вклад в дело друж
бы между народами.

Международную премию мира: 
Эдуарду Эррио —  государственно
му деятелю и писателю Франции 
за вклад в дело мира:

Жозе де Кастро —  бразильско
му ученому и писателю за его 
вклад в дело мира;

Иорису И венсу—  голландско
му кинорежиссеру за его вклад в 
дело мира;

Чезаре Дзаваттини —  итальян
скому киносценаристу за его 
вклад в дело мира.

11 мая 1955 года, в 10 часов утра, в Варшаве, 
в здании Совета Министров, на улице Краковское 
предместье, открылось Совещание европейских 
государств по обеспечению мира и безопасности 
в Европе.

В Совещании участвуют делегации Народной 
Республики Албании, Народной Республики Бол
гарии, Венгерской Народной Республики, Герман
ской Демократической Республики, Польской На
родной Республики, Румынской Народной Респуб
лики, Союза Советских Социалистических Рес
публик и Чехословацкой Республики.

В Совещании принимает участие такж е пред
ставитель Китайской Народной Республики в ка
честве наблюдателя.

Совещание открыл приветственной речью 
председатель Польской делегации председатель 
Совета Министров Польской Народной Республи
ки Юзеф Циранкевич, который председательст
вовал на первом утреннем заседании Совещания.

После утверждения регламента Совещание при
ступило к работе. С заявлениями выступили 
председатель Делегации СССР, Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин, предсе
датель Чехословацкой делегации премьер-ми
нистр Чехословацкой Республики Вильям Широ
кий; председатель Польской делегации Председа-. 
тель Совета Министров Польской Народной Рес
публики Юзеф Циранкевич.

На дневном заседании Совещания председа
тельствовал председатель Румынской делегации 
премьер-министр Румынской Народной Респуб
лики Г. Георгиу-Деж.

На этом заседании с заявлениями выступили 
председатель Делегации Германской Демократи
ческой Республики премьер-министр Отто Гроте
воль и председатель Венгерской делегации Пред
седатель Совета Министров Венгерской Народной 
Республики Андраш Хегедюш.

Следующее заседание состоится 12 мая.
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ВАРШАВА, 12 мая. (ТАСС). 12 мая состоялось 

третье заседание Варшавского совещания евро
пейских государств по обеспечению мира и 
безопасности в Европе.

Председательствовал Глава Венгерской делега
ции, Председатель Совета Министров Венгерской 
Народной Республики Андраш Хегедюш.

На заседании были заслушаны заявления гла
вы Албанской делегации, Председателя Совета 
Министров Народной Республики Албании Мех- 
мет Шеху, главы Румынской делегации, Предсе
дателя Совета Министров Румынской Народной 
Республики Г. Георгиу-Деж, главы Болгар
ской делегации, Председателя Совета Министров

Народной Республики Болгарии Вылко Червенко- 
ва.

На Совещании сделал заявление наблюдатель 
от Китайской Народной Республики, заместитель 
Премьера Государственного Совета и Министр 
Обороны Китайской Народной Республики Пын 
Дэ-хуай.

12 мая состоялось также закрытое заседание 
Совещания, на котором было заслушано сообще
ние генерала Армии А. И. Антонова по вопросам, 
связанным с созданием Объединенных вооружен
ных сил.

После обеда состоялись заседания созданных 
Совещанием комиссий.

Следующее заседание состоится 13 мая.

ПЯТАЯ ВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СТОРОННИКОВ МИРА
В яркую демонстрацию дружбы 

трудящихся Советского Союза и 
народов зарубежных стран выли
лось 11 мая вечернее заседание 
Пятой Всесоюзной конференции 
сторонников мира. В Колонный зал 
Дома Союзов прибыли участники 
проходящей в Москве 27 сессии 
Исполнительного бюро Всемирной 
федерации профсоюзов. Присутст
вующие бурными аплодисментами 
встретили появление гостей. Ме
ста в президиуме занимают Гене
ральный секретарь ВФП Луи Сай- 
ян и вице - председатели ВФП. 
Делегаты также горячо приветст
вовали члена Всемирного Совета 
Мира известного исландского пи
сателя Халлдора Лакснесса.

Председательствующий тов. Ход- 
жаев—председатель республикан
ского Совета профсоюзов Узбеки
стана—предоставляет слово Луи 
Сайяну, который выражает боль
шую радость по поводу того, что 
он может передать участникам 
Пятой Всесоюзной конференции 
сторонников мира братский привет 
от имени Исполнительного бюро 
Всемирной федерации профсоюзов.

Выступившая председатель Ман
датной комиссии тов. Гагарина 
сообщила, что на Конференции 
присутствуют 1019 делегатов, пред
ставляющих 48 национальностей, 
населяющих территорию СССР. 
Почти половина делегатов—жен
щины, в числе делегатов много мо
лодежи.

С большим вниманием слушали 
делегаты горячие, взволнованные 
речи сибирского шахтера тов. Ка
рина — бригадира проходчиков 
шахты имени Ворошилова и литов
ского поэта Межелайтиса.

На конференции, тепло встре
ченные присутствующими, выступи
ли Лю Чен-шен—вице-председа
тель Всекитайской федерации 
профсоюзов, Ален Ле Леап—гене

ральный секретарь Всеобщей кон
ференции труда Франции, Ломбар
до Толедано—председатель Кон
федерации трудящихся Латинской 
Америки. Они приветствовали уча
стников конференции от имени 
народов своих стран, говорили об 
огромном значении движения сто
ронников мира, которое стоит 
мощной преградой на пути к новой 
войне, подготавливаемой америка- 
но-английскими империалистами.

Затем поступило предложение 
дать Наказ от имени участников 
Конференции советским делегатам, 
которые будут избраны на Все
мирную Ассамблею мира. С этой 
целью была избрана комиссия по 
составлению проекта Наказа.

На вечернем заседании также 
выступили мастер-литейщик Ниж- 
не - Тагильского завода Куклин, 
вице-президент Академии наук 
СССР Островитянов, заслуженная 
артистка РСФСР Иванова (Кали
нинградская область), архитектор 
Руднев, ветеринарный врач Утехин 
(Ульяновская область), заслужен
ный мастер спорта Болотова, уз
бекский писатель Каххар, учитель 
Григорьев (Красноярский кррй), 
генеральный секретарь Всесоюзно
го совета евангельских христиан- 
баптистов Карев, кинорежиссер 
Кармен. Они, как и все ораторы, 
говорили о решимости советских 
людей сделать все для укрепления 
могущества своего государства и 
обеспечения мира и дружбы между 
народами.

На утреннем заседании 12 мая 
продолжались прения по докладу 
А. Е. Корнейчука «Современное 
международное положение и борь
ба народов в защиту мира». Вы
ступили доменщик Магнитогорско
го комбината Шаталин, председа
тель исполкома Красного Креста и 
Красного Полумесяца СССР про
фессор Митерев, председатель кол

хоза «ЗаЕеты Ленина» Пасенко 
(Молдавская ССР), машинист 
вращающихся печей Новороссий
ского завода' «Пролетарий» Медве
дев, знатный машинист Блаженов, 
председатель Киргизского респуб
ликанского комитета защиты мира 
Джамгырчинов, механизатор из 
Алтайского края Компанией, ответ
ственный секретарь Советского 
комитета защиты мира Котов, дей
ствительный член Академии наук 
Казахской ССР Сатпаев, работни
ца Уфимского электротехнического 
завода Галеева, туркменская сту
дентка Кулиева, Управляющий 
Каунасской архиепархией и Кай- 
шядорской и Вилкавишской епархи
ями Станкявичус, народная арти
стка СССР Ужвий и другие.

Участники Конференции горячи
ми аплодисментами встретили чле
на Всемирного Совета Мира Аль
фредо Варела — аргентинского пи
сателя, выступившего от имени де
легации Всемирного Совета Мира, 
и представителя Всемирного Совета 
Мира Эрвина Эккерта, передавше
го привет мужчин и женщин З а
падной Германии, борющихся за 
мир.

На вечернем заседании 12 мая 
участники Конференции рассмотре
ли вопрос о выборах Советской де
легации на Всемирную Ассамблею 
Мира в Хельсинки. В состав деле
гации избрано 37 человек.

Конференция единодушно ут
вердила Наказ делегации на Все
мирную Ассамблею Мира.

Избран новый состав Советского 
комитета защиты мира.

Председательствующий на ве
чернем з-аседании тов. Сурков 
объявляет Пятую Всесоюзную кон
ференцию сторонников мира зак
рытой.

(ТАСС).
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НИ О Д Н О Г О  Т Р У Д Я Щ Е Г О С Я  
Б Е З  О Б Л И Г А Ц И Й  Н О В О Г О  ЗА Й М А !

Вклад 
гидротурбиностроителей

Сообщение о выпуске нового 
Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР сызран- 
ские турбиностроители восприня
ли, как новое проявление заботы 
советского государства о дальней
шем процветании страны, об ук
реплении ее оборонной мощи. В 
своих выступлениях на митин
гах они выражали свои патриоти
ческие чувства, готовность от
дать государству взаймы свои 
сбережения.

В гидротурбинном цехе на 
митинге выступил один из луч
ших производственников тов. 
Никитин. Руководимая им брига
да слесарей - сборщиков си
стематически выполняет задания 
на 180— 200 процентов, а сам 
бригадир уже завершил свою лич
ную пятилетку. Тов. Никитин на 
примере своего предприятия убе

дительно показал, что средства 
.от государственных займов идут 
на расширение производства ма
шин для промышленности и сель
ского хозяйства, товаров для на
селения.

—  Вы и сами видите, —  ска
зал тов. Никитин, —  что для 
нас сооружаются клуб, жи
лые дома, больница.

Чтобы помочь осуществить ме
роприятия, намеченные партией 
по дальнейшему росту тяжелой 
индустрии, сельского хозяйства, 
подъему благосостояния народа, 
мы все, как один, подпишемся на 
заем.

Расточник тов. Сопляков в сво
ем выступлении заявил:

—  Дальнейший рост промыш
ленности, освоение миллионов 
гектаров целинных земель —  за
лог быстрого роста материального 
благосостояния трудящихся на
шей страны, залог дальнейшего 
укрепления оборонного могущест
ва нашего государства.

По окончании митинга в цехе 
открылась подписка на новый за
ем. Е вечеру гидротурбинострои- 
^гели, работающие в цервую сме
ну, завершили подписку на но
вый заем.

Подписываются 
батракские паровозники

Батракские паровозники встре
тили сообщение о выпуске нового 
Государственного займа, как 
призыв родного Советского прави
тельства участвовать в дальней
шем развитии экономики страны, 
укреплении ее могущества не 
только трудом, но и рублем.

Выступая на собрании, посвя
щенном выпуску нового займа, 
машинист тов. Баринов говорил, 
что средства, отданные взаймы 
государству, пойдут на финанси
рование промышленности, строи
тельства жилых домов, учебных 
заведений.

Машинист тов. Шляпкин, при
ветствуя выпуск нового займа, 
сказал, что вместе с дружной 
подпиской на заем, мы должны 
еще шире развернуть социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение пятого пятилет
него плана. Крепить Родину нуж
но всеми путями, чтобы никакие 
случайности не могли застать 
нас врасплох.

В числе первых на заем подпи
сались паровозники тт. Баринов, 
Шляпкин, Прядильников и дру
гие. В адрес комиссии содействия 
государственному кредиту и сбе
регательному делу поступили за
явления и телеграммы отпускни
ков, находящихся в служебных 
командировках рабочих, с прось
бой оформить их подписку 
на новый Государственный заем.

Плакат работы худож ника А. Лаврова, вы пущ енны й Г осударст
венным издательством  изобразительного искусства.

Ф отохроника ТАСС.

Ж------------------ —

Высокая активность
Рабочие, инженерно-техниче- 

ские работники и служащие ре- 
монтно - механического завода 
объединения «Куйбышевнефть» 
с огромным вниманием слушали 
по радио сообщение о выпуске 
нового займа. После передачи по 
радио они сразу же собрались в 
механическом цехе, где и состо
ялся митинг.

Выступивший слесарь комсо
молец тов. Чунаков сказал:

— Нам, советским людям, хоро
шо известно, куда идут средства 
от размещения займов. Каждый 
рубль, отданный взаймы госу
дарству, является вкладом в дело 
укрепления экономической мощи 
нашей социалистической Родины, 
повышения благосостояния наро
да. Поэтому трудящиеся горячо 
приветствуют выпуск нового зай
ма и охотно подписываются на 
него. Я тоже подписываюсь и 
призываю молодежь, весь кол
лектив цеха дружно оформить 
свою подписку.

Выражая общее мнение присут
ствующих на митинге, мастер тов. 
Нугаев заявил:

—  Мы должны повседневным 
трудом укреплять нашу великую 
Родину, чтобы быстрее сооружа
лись индустриальные гиганты—  
гидроэлектростанции на Волге, 
Днепре, Ангаре, строились новые 
заводы и фабрики, осваивались 
целинные земли. Мы не пожале
ем для этого ни сил, ни своих 
трудовых сбережений. Каждый из 
нас отдаст своему родному гогу 
дарству свои сбережения. Друж
ной подпиской на новый заем про<- 
демонстрируем наше желание ви
деть свою страну еще могущест 
веннее и краше.

Сразу же после митинга рабо
чие, инженеры, техники и служа
щие с большой активностью офор
мили свою подписку на заем. За- 
несколько часов около 80 про
центов коллектива завода было 
охвачено подпиской.

НА БЛАГО РОДИНЫ
Механический цех Батракского 

асфальтового завода. Его заполни
ли рабочие, работницы и инже
нерно - технические работники, 
пришедшие на собрание, посвя
щенное выпуску нового Государ
ственного займа.

Выступает слесарь тов. Борт- 
нев. Он говорит:

—  Мы видйм как наша стра
на год от года становится все 
краше и могущественнее. Трудом 
и рублем укрепляем мы ее. Совет
ские займы по праву считаются 
народными займами и пользуют
ся всеобщей популярностью. Под
писка на новый заем —  наш 
патриотический долг.

Сейчас идет завершающий год 
пятой пятилетки. Осуществляется 
дальнейшее развитие тяжелой 
промышленности и социалистиче
ского сельского хозяйства, осваи
ваются целинные и залежные зем
ли Сибири и Казахстана. Средства

от нового займа пойдут на финан
сирование народного хозяйства. Я 
с радостью подписываюсь на но 
вый заем, чтобы не только трудом, 
но и рублем активно участвовать 
в борьбе за дальнейший расцвет 
нашей Родины.

—  Каждый народный рубль, 
отданный, взаймы государству, —  
говорит машинист тов. Рябов, - 
это наш вклад в развитие эконо
мики страны. Мы знаем, что под
жигатели новой войны размахива
ют атомной бомбой и грозят ею 
всем миролюбивым народам. Мы 
— мирные люди, но пусть пом 
нят любители чужого добра, 
что их замыслы обречены на про
вал. Дружная подписка на новый 
Государственный заем —  наш 
вклад в дело мира.

В подписных листах появля
ются все новые и новые фамилии. 
Рабочие и работницы с радостью, 
единодушно подписываются на Го
сударственный заем.

С большим подъемом
Выпуск нового Государствен

ного займа развития народного 
хозяйства СССР рабочие, инже
нерно-технические работники и 
служащие нефтяного промысла 
встретили с большой радостью. В 
цахах, на нефтедобывающих уча
стках состоялись собрания, на 
которых нефтяник# горячо одоб
рили постановление Советского 
правительства.

Тут же началась подписка на 
новый заем. За несколько часов 
она уже была завершена на вто
ром нефтедобывающем участке. 
Быстро она также проходила на 
первом участке, в механическом 
цехе и т. д.

Нефтяники дружно и организо
ванно подписались на новый Го
сударственный заем, оформив в ос
новном свою подписку за одни 
сутки.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь

Равнодушное отношение к учебе 
комсомольцев

Заканчивается учебный год в 
сети комсомольского политическо
го просвещения. В кружках и по
литшколах идет подготовка к ито
говым занятиям. Однако в ре
зультате слабого внимания к уче
бе комсомольцев и молодежи неко
торых комсомольских организа
ций Октябрьского района, отдель
ные кружки плохо работают или 
уже распались. В запущенном со
стоянии политическая учеба ком
сомольцев оказалась, например, 
на Батракском железнодорожном 
узле, Батракском асфальтовом за
воде, домостроительном комбинате.

Решив поправить дело, райком 
комсомола провел районное соб
рание комсомольского актива, на 
котором обсуждался вопрос о со
стоянии политической учебы 
комсомольцев. На собрании были 
вскрыты недостатки. Острой кри
тике подвергли активисты райком 
комсомола, комитеты ВЛКСМ пред
приятий за слабое руководство 
кружками и политшколами, нев
нимательное отношение к комсо
мольцам, самостоятельно повы
шающим свой идейно-теоретиче- 
ский уровень.

После этого прошло более ме
сяца. Следовало ожидать, что 
райком комсомола сделает все 
возможное, чтобы поднять уро
вень политической учебы ком
сомольцев. Но ничего подобно
го не случилось. Так, по крайней 
мере, в запущенном состоянии 
продолжает оставаться политиче
ская учеба молодежи на пред
приятиях станции «Правая Вол
га».

На домостроительном комбинате 
кружок, в котором занимались 
комсомольцы, распался, и этого 
своевременно не заметил комитет 
ВЛКСМ. Затем комитет решил 
восстановить кружок, но так ни
чего и не сделал.

На комбинате около ста членов 
ВЛКСМ. Всех их в комитете ком
сомола считают самостоятельно 
повышающими свой идейно-поли
тический уровень. Но для них за 
весь год не прочитано ни одной 
лекции, ни одного доклада. Коми
тет ВЛКСМ не интересовался, кто 
и над чем работает. Поэтому мно
гие комсомольцы, хотя и числят
ся занимающимися самообразова
нием, фактически давно переста
ли учиться.

Слабо поставлено политическое 
образование комсомольцев на де
ревообделочном комбинате. Здесь 
были созданы кружок по изуче
нию истории КПСС и политшко
ла. В них училось более 20 юно
шей и девушек. Комитету комсо
мола следовало уделить политиче
ской учебе комсомольцев самое 
серьезное внимание. Но он оказал
ся лишь в роли регистратора не
достатков работы кружка и по
литшколы, мер к улучшению 
их работы не принял. В резуль
тате была допущена большая те
кучесть слушателей, пропуски 
занятий. Многие из комсомольцев 
побывали на занятиях в этом го
ду лишь по нескольку раз.

Пропагандист кружка по изу
чению истории Коммунистической 
партии тов. Блинова встала вту- 
пик и не знает проводить ли 
ей итоговые занятия. Активных 
слушателей в ее кружке было 
лишь 3 —  4 человека. За пос
леднее время тов. Блинова осла
била свое внимание к работе 
кружка. С февраля в ее журнале 
нет отметок о проведении заня
тий. И сейчас тов. Блинова за
являет, что возможно проведет 
лишь индивидуальные беседы со 
слушателями своего кружка.

Не лучше положение в полит
школе, которой руководит пропа
гандист тов. Басина.

Недостатки в работе сети ком
сомольского политического про
свещения на предприятиях стан
ции «Правая Волга» были давно 
известны Октябрьскому райкому 
ВЛКСМ, но так и не устранены 
им. Приезжавшие работники рай
кома, в том числе секретарь рай
кома ВЛКСМ тов. Спицын, не по
правили дела в кружках и полит
школе/потому что не присутст
вовали на занятиях, ограничив
шись беглым знакомством с их ра
ботой.

Все это свидетельствует о серь
езных недостатках в руководстве 
райкома комсомола и комитетов 
ВЛКСМ предприятий, учреждений 
и организаций политической уче
бой комсомольцев и молодежи. 
Обязанность комитетов ВЛКСМ —  
немедленно устранить эти недо
статки и на высоком уровне про
вести итоговые занятия в полит
школах и кружках.

И. Дубов.

В вечернем университете 
марксизма-ленинизма

13, 14 и 15 июня в универси
тете будут проходить экзамены по 
истории партии на втором курсе 
и сдача зачетов по истории наро
дов СССР на первом курсе.

В вечернем университете марк
сизма-ленинизма 25 мая закан
чивается учебный год. После это
го начнется чтение обзорных, лек
ций, проведение консультаций в 
связи с подготовкой к экзаменам.

По м атериалам „Красного Октября* 

«БЕРЕЧЬ, ДО ДНА ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИКУ»

На письмо, опубликованное под 
таким заголовком в газете «Крас
ный Октябрь» за 16 апреля, со
общаю, что факты, изложенные 
в письме, подтвердились.

Нерадивое отношение к народ
ному достоянию рабочих Тарасо
ва, Шишкина, Блинова и Дер- 
гачева обсуждалось на собрании

механосборочного цеха >6 3. За 
недостаточный контроль по уходу 
за оборудованием на мастера По
лякова наложено взыскание. От
делом снабжения приняты меры 
по обеспечению цеха материала
ми, необходимыми для ремонтно- 
эксплуататорских нужд.

С. Макеев, 
директор гидротурбинного завода.

Новые к н и г и
Вышли из печати и поступили 

в продажу следующие новые кни
ги:

Антонина Коптяева. «Иван 
Иванович». Куйбышевское книж
ное издательство. 1955 год. Цена
7 руб. 80 коп.

Н. Тиханов. «Наташа Незнамо- 
ва». Куйбышевское книжное из

дательство. 1955 год. Цена 4 руб. 
15 коп.

И. Арсентьев. «Суровый воз
дух». Куйбышевское книжное из
дательство. 1954 год. Цена 6 руб.
25 коп.

Книги имеются во всех книж
ных магазинах и киосках Книго
торга.
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З А  ПОВЫ Ш ЕНИЕ ПРОИ ЗВО ДИ ТЕЛЬН О СТИ  ТРУДА .

Четко организовать ремонт паровозов
В паровозном депо станции Сыз

рань 1-я в текущем году претво
рен в жизнь ряд технических ме

роприятий, приведших к сокраще
нию простоев паровозов на про
мывочном ремонте. Переконструи
рованы с мелкотрубных на широ
котрубные теплообменники для 
циркуляционного расхолажива
ния котлов паровозов, что позво
лило сократить длительность этого 
процесса с семи— восьми часов до 
'3— 4. Проведена вторая линия 
безогневой заправки паровозов, 
благодаря чему заправка каж 
дого локомотива ускоряется на 
3 0 — 40 минут. Внедрены и дру- 
тие мероприятия. Все это вме
сте взятое положительно сказалось 
д а  улучшении основного показа
теля— на сокращении простоев па
ровозов на промывочном ремонте. 
Б  первом квартале текущего года 
-по сравнению с тем же периодом 
прошлого года они уменьшены на 
"9,2 часа.

Сделанное, однако, не дает нам 
и нашим руководителям права на 
самоуспокоение. Наоборот, сов
местными усилиями мы должны 
вскрывать и приводить в дейст
вие еще не использованные ре
зервы для более быстрого роста 
производительности труда, улуч
шения качества ремонта, сниже
ния его себестоимости.

Важнейшим резервом роста 
производительности труда являет
ся всемерное улучшение органи
зации труда рабочих. Но у нас 
этому не уделяется должного вни
кания. Редко выдается день, 
когда мы можем производить 
ремонтные работы без помех. 
Вызываются же эти помехи 
вот чем. Изготовление значитель
ной части деталей (золотниковых 
и  дышловых колец, клапанов ар
матуры, болтов, шпилек, гаек и 
многих других) часто начинает
ся в день ремонта паровозов. По
этому на ту работу, которую по
ложено выполнить за восемь ча
сов, приходится затрачивать го
раздо больше времени. Отсюда 

^ежедневно то в одной, то в другой 
бригаде возникают сверхурочные 
работы. В апреле они составили 

'2 7 6  часов. За это время можно 
^отремонтировать восемь парово
зов.

Давно ведутся разговоры о соз
дании в кладовой необходимого 

.задела деталей. Но от этого 
зюка никакого толку нет. В депо 
•(существует стол заказов, руково

димый тов. Романовым А. В. В 
его ведении находятся и диспет
черы. Это самая отсталая служба 
в депо, работа ее организована 
плохо. Чтобы, например, отремон
тировать штуцер запорного кла
пана инжектора паровоза, слеса
ри совершают многотрудное и 
отнимающее уйму времени дело: 
относят детали в механическую 
мастерскую, дожидаются пока 
там сделают проточку их под 
заварку, затем несут штуцер 
в автогенную, находящуюся в 
другом конце депо, и после за
варки снова идут в механическую 
мастерскую. А диспетчеры, кото
рые обязаны организовать обеспе
чение бригад деталями, бездель
ничают. Именно по их вине 
бригадиры и слесари преврати
лись в «толкачей».

К тому же у диспетчеров от
сутствуют какие-либо графики 
прохождения деталей по опера
циям. Они толком не знают, ка
кие и в каком количестве детали 
имеются в кладовой.

Пренебрегают в депо и внедре
нием так называемой малой ме
ханизации. Отвертывание гаек 
при ремонте цилиндровых кры
шек паровозов производится одно
временно 2— 3 слесарями вруч
ную. Существующее же для этих 
целей приспособление неудобно 
по своей конструкции, но никто 
и не думает заменить его другим. 
Не механизирован и такой трудо
емкий процесс, как снятие и на
вешивание дышл цилиндровых 
крышек, сервомоторов. 10— 15 
человек отвлекаются от своей не
посредственной работы, чтобы 
навесить дышла на паровоз.

В депо допускается обезличка в 
организации ремонта локомотивов. 
Это ведет к увеличению простоев 
машин и снижению качества ре
монтных работ. Вместо того, что
бы бригада ремонтировала зак
репленные за нею паровозы, ее 
нередко заставляют ремонтировать 
машины других бригад. Руково
дители депо, видимо, не понима
ют того, что, ремонтируя постоян
но одни и те же локомотивы, 
бригада хорошо изучит и будет 
знать их «болезни», быстрее и ка
чественнее производить ремонтные 
работы.

Но о качестве следует сказать 
особо. В первом квартале этого 
года случаи захода паровозов на 
межпромывочный ремонт, хотя и 
сократились (правда, всего на 9

единиц), но зато простои на ре
монте возросли на 147 часов. 
Вызвано это не только неудовле
творительной их эксплуатацией, 
но и низким качеством ремонта. 
Хуже всего то, что тщательного 
анализа причин брака не делает
ся. Нам думается, -начальнику де
по тов. Великих и главному ин
женеру тов. Дудину пора поза
ботиться об установлении стро
жайшего контроля за качеством, 
а также о снижении себестоимо
сти ремонта паровозов. Это тем 
более необходимо потому, что се
бестоимость производимых работ 
превысила плановую в первом 
квартале 1955 года, по сравне
нию с тем же периодом 1954 го
да, на 157 рублей. На эти показа
тели влияет также завышенный 
объем ремонта паровозов.

Себестоимость ремонтных ра
бот велика еще и потому, что до 
настоящего времени многие дета
ли делаются из заготовок, имею
щих слишком большие припуски. 
Это ведет к огромному перерасхо
ду материала и электроэнергии. В 
результате стоимость сделанных в 
мастерской деталей намного пре
вышает государственную. Так, 
стоимость 1000 гаек диаметром 
24 миллиметра обходится депо до
роже государственной более чем 
в два раза. Или вот деталь —  
венчик контрольных пробок. При 
изготовлении ее почти половина 
металла идет в отходы. Вместе 
с тем, вопрос о внедрении 
штамповки и протяжки загото
вок не решается. Такой бес
хозяйственности, растранжирива
нию государственных средств на
до положить конец.

Задачи всемерного увеличения 
перевозок народнохозяйственных 
грузов обязывают ремонтировать 
паровозы быстрее и лучше, с на
именьшими затратами средств. 
Для этого руководителям депо 
нужно лучше организовать наш 
труд, полностью его механизиро
вать, смелее внедрять штамповку 
и другие передовые методы обра
ботки металла, ликвидировать 
обезличку, отказаться от вредной 
самоуспокоенности в работе. Тог
да мы сможем работать более про
изводительно.

М. Тургенев, бригадир, В. 
Водовский, Н. Степанов, сле
сари комплексной бригады 
паровозного депо станции 
Сызрань 1-я.

К итогам смотра художественной самодеятельности 
гидротурбинного завода

В клубе гидротурбинного заво
да состоялся смотр художествен
ной самодеятельности рабочих и 
-служащих. Более 80 участников 
самодеятельности приняли уча
стие в этом смотре. Выступали 
солисты, группа танцоров, духо
вой и струнный оркестры, чтецы. 

чСмотр показал, что коллектив ху
дожественной самодеятельности 
.завода стал многочисленнее, не
которые его участники повысили 
свое мастерство'. Богаче и разнон 
•образнее стал репертуар.

Одним из старейших участни
ков самодеятельности является 
технолог Петр Александрович 
Соломин. С большим интересом 
общественность, присутствовав
шая на смотре, слушала исполне
ние им куплетов Тореодора из 
®перы «Кармен» Бизе и шуточной 
песенки «Я седой, а молодой» Ли
стова.

Не менее 10 лет выступает в 
концертах технолог цеха № 4 
(он же председатель цехового ко
митета профсоюза) Борис Павло
вич Подгорнов. На смотре он ис
полнил «Песню варяжского го
стя» из §перы «Садко» Римского- 
Корсакова и арию Сусанина из

оперы «Иван Сусанин» Глинки.
Большим успехом всегда поль

зовалась у гидротурбиностроите- 
лей активная участница художе
ственной самодеятельности клуба, 
начальник санитарной части за
вода Клавдия Васильевна Смирно
ва, Долго аплодировали ей зри
тели за исполнение арии Анто- 
ниды из оперы «Иван Сусанин» и 
венгерской народной песенки 
«Журавли».

Ведущее место в программе кон
цертов художественной самодея
тельности гидротурбиностроите- 
лей обычно занимают выступле
ния Лидии Рябовой и Влади
мира Анкудинова. На этот раз 
они очень хорошо исполнили дуэт 
А леей и Миколы из оперетты Ми
лютина «Трембита».

Следует отметить выступления 
контролера отдела технического 
контроля Николая Фадеева, бая
нистов братьев Павловых, испол
нивших сюиту на темы русских 
народных песен Поволжья, тан
цевальной группы, технолога Ро
диной, прекрасно спевшей украин
скую народную песню «Ганд- 
зя», и других участников само
деятельности.

С большим удовлетворением

было встречено выступление тех
ника-механика завода тов. Лив
шиц. Он с большим мастерством 
прочитал монтаж «Октябрь» из 
произведений Маяковского и отры
вок из пьесы «Слава» В. Гусева.

Несмотря на разнообразный ре
пертуар и хорошее исполнение но
меров отдельными участниками, 
в самодеятельности клуба есть 
много недостатков. Так, на
пример, нет у гидротурбинострои- 
телей хорового коллектива, а воз
можности для его создания име
ются: в прошлые годы хор на за
воде существовал и в нем насчи
тывалось более 100 человек. Не 
работает и драматический кружок.

Во время подготовки и проведе
ния смотра работа кружков худо
жественной самодеятельности за
метно оживилась, в них влились 
новые члены. Надо, чтобы эта ак
тивность в будущем еще больше 
возрастала. Пожелание участни
кам— чаще выступать в цехах и 
отделах завода, в красных угол
ках общежитий, перед рабочими 
других предприятий.

Н. Васильев, 
член комиссии 

по проведению смотра.

Молотоз. В 1955 году долж ны  быть заверш ены  основны е работы не 
сооруж ени ю  Камского гидроузла. Строителям предстоит ввести в дей
ствие 9 агрегатов, улож ить 200 ты сяч кубометров бетона.

НА СНИМКЕ: строительство К амского гидроузла.
Фото Б. Визуля. (Ф отохроника ТАСС).

Заводской садовник
Еще земля не освободилась от 

снежного покрова, а Петр Павло
вич Мизер нов (садовод завода са
моходных комбайнов) уже ви
дел перед собой клумбы и га
зоны, украшенные затейливыми 
узорами цветов. Ему даже чуди
лись их запахи нежные, пьянящие... 
Старый садовник улыбался от удо
вольствия и с особым старанием 
расчищал дорожки в заводском 
сквере.

Заводской садовник! Только на 
социалистическом предприятии 
возможна такая должность, к то
му же очень уважаемая. Недаром 
на Доске Почета завода выставле
ны портреты П. П. Мизернова и 
его помощниц Е. В. Маркиной и 
М. В. Дмитриевой.

Впрочем, не одни они заботятся
об украшении, заводской террито
рии. Восемь человек — целая 
бригада — постоянно занята соз
данием условий для хорошего от
дыха людей, выполняющих важ
нейшее народнохозяйственное де
ло. В этом сказывается не только 
стремление доставить эстетическое 
удовлетворение людям, и тем са
мым повысить их жизнедятель- 
ность>, но такова необходимое усло
вие подъема культуры производст
ва.

Наше государство не жалеет 
средств на то, чтобы создать со
ветскому человеку благоприятную 
обстановку для работы и здорово
го, разумного отдыха. В истекшем 
году комбайновый завод израсхо
довал тридцать тысяч рублей на 
озеленение и благоустройство сво
ей территории. Ежегодно здесь 
появляются сотни новых де
ревьев, число которых уже превы
шает тысячу. Прошлым летом в 
клумбы и газоны заводского дво
ра было высажено более 20 ты
сяч разноцветных хризантем, ог
ненно - красных настурций, нежно
белой ромашки и других цветов. 
Цветы пиретрума золотистым бор
дюром окаймляли газоны.

По обочинам аллей и дорожек 
растут карагачи, акации, кле
ны, молоденькие елочки и ку
сты сирени, совсем недавно здесь 
высажена туя — вечнозеленое «де
рево жизни».

Петр Павлович своим мыслен
ным взором уже видит заводские 
цехи в окружении тенистых де
ревьев. Каждая тростиночка для 
Мизернова это — будущий клен 
или карагач. Увидит садовник ро
сток деревца, который самосевом 
возник недалеко от дороги или в 
другом неположенном месте, осто
рожненько выкопает его и береж
но, чтобы не повредить корешка, 
пересадит будущее деревце в 
ряд с его старшими братьями.

Острой болью в сердце старого 
садовника отзывается каждый след 
ноги человека, топчущего газон, 
вид каждого надломанного сучка.

—Идешь утречком, — рассказы
вает Мизернов, — и видишь, 
все живое радуется встающему 
солнышку. И вдруг замечаешь: ка
кое-нибудь дерево словно жизни 
своей не радо. Остановишься возле 
и думаешь: почему у него такой

невеселый вид? Чего ему нехвата- 
ет? А дерево, хоть и не может 
говорить, но явно жалуется на 
недуг. Вот и смекаешь: если, 
скажем, дерево преждевременно 
осыпает свои плоды—значит пита
ние у него скудное, подкормки 
просит. На ином стволе болячки— 
это сок, пущенный с первым весен
ним теплом и замерзший от ут
ренников. Такое дерево надо сроч
но «лечить»...

А с какой любовью собирает 
Мизернов семена цветов! У него 
десятки коробочек и бумажных 
пакетиков с обозначением назва
ний цветов и отметкой времени 
сбора. Семена он собирает не 
только с заводских цветников. 
Петр Павлович пользуется любой 
возможностью расширить ассор
тимент семян. Так, ежегодно 
проводя свой отпуск в доме 
отдыха «Волга», он привозит 
оттуда семена тех цветов, которых 
еще нет на заводском дворе.

Семена не сразу высаживаются 
в грунт. Свою жизнь они начина
ют в парниках. Под двумя десят
ками остекленных рам уже в эти 
майские дни можно видеть друж
ные всходы хризантем и бессмерт
ника, гвоздики и настурций. Их 
тут тысячи. Но ни одно растение 
не погибнет: каждое будет любов
но пересажено в грунт, в отдель
ное гнездышко — ямку. Это будет 
самое горячее время в работе са
довника и его помощников.

Сейчас бригада Мизернова помо
гает строителям сооружать завод
скую теплицу. В ней намечено вы
ращивать не только ранние цветы, 
но и раннюю, богатую витаминами 
зелень для питания рабочих.
Садовая бригада на автомашинах 

завозит землю для газонов и 
клумб. Началась пикировка расса
ды, идет расчистка территории от 
прошлогодних листьев и сушняка. 
Сам бригадир то и дело совершает 
«инспекторский» обход своего зе
леного хозяйства. Увидит где забо
левший сук, — достанет из своей 
сумки ножовку и отпилит его 
прочь; где секатором удалит лиш
нюю ветку, где кривым садовым 
ножом вырежет болячку на ство
ле. Диву даешься, как управляется 
этот почти семидесятилетний че
ловек с таким множеством дел.

Впрочем, Петр Павлович еще 
не чувствует себя старым, — до 
того люба ему работа, которой он 
посвятил более пятидесяти лет 
жизни. Любовь к цветам Мизернов 
унаследовал от своего отца, ко
торый всю свою жизнь провел са
довником у бар и помещиков.

В свободное от работы времг 
Петр Павлович помогает озеле
нять территории возле жилых до
мов, во дворе детского сада.- 
Много деревьев на Советской ули
це, в саду имени Луначарского и 
в других местах Сызрани посаже
ны руками Петра Павловича. И 
когда старый садовник, проходя по 
родному городу, узнает своих зеле
ных питомцев, сердце его полнится 
радостью и заслуженной гордостью.

М. Железин.

Выращены саженцы плодовых деревьев
В Сызранском плодово-ягодном 

государственном питомнике, соз
данном несколько лет назад, выра
щены саженцы плодовых деревьев. 
Для колхозов и садоводов-любите- 
лей всего продано около 100 са
женцев груш, яблонь-мичуринских,

старо-русских и переспективных 
сортов Куйбышевской опытной 
плодово-ягодной станции.

Кроме того, садоводы приобрели 
в питомнике несколько тысяч чубу
ков винограда восьми сортов ш 
отводков крыжовника.
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КОММЮНИКЕ
О РАБОТЕ СОВЕЩАНИЯ 

ПОСЛОВ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ 
С УЧАСТИЕМ 

ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ АВСТРИИ
ВЕНА, 12 мая. (ТАСС). Здесь 

опубликовано следующее коммюни
ке:

Совещание послов Союза Совет
ских Социалистических Республик, 
Соединенного Королевства, Соеди
ненных Штатов Америки и Фран
цузской Республики с участием 
представителей Австрийской Рес
публики успешно завершило свою 
работу по подготовке текста Госу
дарственного Договора о восста
новлении независимой и демокра
тической Австрии.

Было достигнуто полное едино
душие по всем статьям проекта 
Договора.

Послы четырех держав и пред
ставители Австрии встретятся завт
ра в 9 часов 30 минут утра, что
бы рассмотреть технические вопро
сы, связанные с согласованием 
текстов Договора на четырех язы
ках.

В конце недели в Вене соберутся 
Министры Иностранных Дел 
СССР, Соединенного Королевства, 
США, Французской Республики с 
участием представителей Австрии 
для рассмотрения и подписания 
Австрийского Государственного 
Договора.

ЛЕГКАЯ И ПИЩЕВАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ КНДР

Как передает Центральное те
леграфное агентство Кореи, в Ко
рейской Народно-Демократической 
Республике производство многих 
видов продукции легкой промыш
ленности значительно превысило 
довоенный уровень.

По плану 1955 года производст
во товаров легкой промышленно
сти по сравнению с прошлым го
дом увеличится на 47 процентов. 
План первого квартала нынешнего 
года легкая промышленность 
КНДР выполнила с превышением 
на 7 процентов.

Рост производства легкой и пи
щевой промышленности происхо
дит как за счет восстановления и 
расширения старых предприятий, 
так и в результате строительства 
новых предприятий. Сейчас в 
Пхеньяне строятся текстильный 
комбинат, который будет давать 
около 70 миллионов метров хлоп
чатобумажных тканей в год, мя
сокомбинат и ряд других предпри
ятий. Шелкомотальная фабрика 
строится в Хамхыне.

(ТАСС).

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ В КИТАЕ
Правительство Китайской На

родной Республики проявляет 
большую заботу об электрифика
ции наиболее отдаленных от цент
ра районов страны.

Как сообщает газета «Жень- 
миньжибао», в настоящее время 
строится электростанция в одном 
из центров ляншаньского нацио
нального автономного района на
циональности И в провинции Си- 
кан. В начале июля электростан
ция даст первый ток.

Недавно в Тибете начались про
ектно-изыскательские работы по 
строительству двух гидроэлектро
станций — на реке Лхаса и в рай
оне города Шигацзе.

(ТАСС).

□

Демократическая Рес
публика Вьетнам. Работы 
по восстановлению боль
шого моста в Ханое.

Фото агентства Синьхуа.

Сессия Всеиндийского Комитета партии 
Индийский национальный конгресс

ДЕЛИ, 12 мая. (ТАСС). 9 и 10 
мая в Берхампуре (штат Орисса) 
состоялась сессия Всеиндийского 
комитета партии Индийский нацио
нальный конгресс.

Сессия обсудила ряд важных 
внутриполитических вопросов и 
приняла соответствующие резолю
ции.

Резолюция по организационным 
вопросам подчеркивает необходи
мость принятия срочных и эффек
тивных мер для искоренения груп
повщины, кастовых и религиозно- 
общинных пережитков.

Всеиндийский комитет принял 
специальную резолюцию о Бан
дунгской конференции, в которой 
«приветствует конференцию стран 
Азии и Африки в Бандунге и высо
ко оценивает тот факт, что конфе

ренция добилась единодушных ре
шений об экономическом и куль
турном сотрудничестве, утвердила, 
принципы, которыми должны руко
водствоваться страны и народы 
для содействия всеобщему миру и 
сотрудничеству.

Конференция стран Азии и 
Африки знаменует собой дальней
шее возрождение Азии и Африки и 
показывает решимость их народов 
занять свое законное место в семье 
наций и играть полностью подо
бающую им роль в обеспечении 
национальной независимости, в за
щите своей территории от нападе
ний и посягательств извне и от 
эксплуатации ее другими и тем са
мым внести свой вклад в дело 
обеспечения мира во всем мире и 
благоденствия всего человечества».

Кампания по сбору подписей в США
НЬЮ-ЙОРК, 12 мая. (ТАСС). 

Вчера организация «Поход амери
канцев за мир» объявила о начале 
по всей стране кампании по сбору 
подписей под петицией против 
атомной войны. Петиция призывает 
все страны — члены ООН дать 
обязательство не развязывать 
атомную войну, прекратить испы
тание атомного оружия, запретить 
производство атомных и водород
ных бомб и уничтожить существу
ющие запасы.

В своем заявлении организация 
«Поход американцев за мир» обра
щает внимание американского на
рода на «реальную опасность атом
ной войны» в связи с тем, что стра
ны — члены НАТО заявили о сво
ем намерении применить атомное 
оружие в войне и «предупредить 
атомное оружие западногерман
ской армии». В заявлении указы
вается, что петиция будет пред
ставлена Генеральной Ассамблее 
ООН.

Предстоящее объединение „Конгресса профсоюзов 
Канады“ и „Канадского конгресса труда“

НЬЮ-ЙОРК, 12 мая. (ТАСС). 
Корреспондент «Нью-Йорк тайме» 
сообщает, из Оттавы, что канад
ские профсоюзы, входящие в аме
риканские профсоюзные объедине
ния КПП и АФТ, договорились о 
слиянии в единый «Канадский кон
гресс труда». Комитет по объеди
нению, представляющий обе орга
низации, пришел 10 мая к согла
шению относительно принципов

объединения. Соглашение будет 
представлено на рассмотрение на
циональных съездов «Конгресса 
профсоюзов Канады» (входящего в 
американскую федерацию труда— 
АФТ) 30 мая и «Канадского кон
гресса труда» (входящего в Кон
гресс производственных профсою
зов — КПП) 10 октября.

В новое объединение будет вхо
дить один миллион рабочих.

ДВИЖЕНИЕ РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ ПОЛЬШИ

В прошлом году было внедрено 
в производство 159 тысяч рацио
нализаторских предложений, за 
счет которых было сэкономлено 
для народного хозяйства более 700 
миллионов злотых.

Польское агентство печати со
общает, что в Познани состоя
лось Всепольское совещание акти
ва рационализаторов, на котором 
были подведены итоги движения 
рационализаторов и изобретате
лей. (ТАСС).

А .  Ж£. Л я д о в
(К 100 - летию со дня рождения)

11 мая исполнилось сто лет со 
дня рождения выдающегося рус
ского композитора Анатолия Кон
стантиновича Лядова. Его имя 
близко и дорого всем, кто любит 
русское музыкальное искусство'.

А. К- Лядов является одним из 
виднейших представителей млад
шего поколения новой русской му
зыкальной школы. С традициями 
старшего поколения этой школы— 
«могучей кучкой» — его связывает 
демократическое направление твор
чества, глубокий интерес к на
родному быту, творческое исполь
зование народных мелодий. Все 
творчество Лядова проникнуто 
мотивами народной поэзии.

А. К. Лядов родился в 1855 году 
в музыкально одаренной семье 
Лядовых, из которой вышел це
лый ряд замечательных деятелей 
русского искусства. Пятнадцати
летним юношей он был зачислен в 
Петербургскую консерваторию, ко
торая была тогда пердовым цент
ром музыкальной культуры в Рос
сии. Свои первые произведения Л я
дов создал еще будучи учеником 
консерватории. В эти годы он пишет 
романсы: «Не пой, красавица, при 
мне», «Ты не спрашивай», «Из 
слез моих», «Вот бедная чья-то 
могила». Все они получили высо
кую оценку в среде музыкантов.

Великий русский композитор 
М. П. Мусоргский писал Стасо
ву:

«...появился новый, несомненный, 
оригинальный и русский юный та
лант... Воистину талант!»

В 1876 году Лядов написал 
цикл фортепианных миниатюр 
«Бирюльки». В этом цикле компо
зитор, по выражению современни
ка, «хотел отразить красоты вес
ны: чистоту весеннего неба, осо
бенную теплоту первых солнечных 
лучей, аромат распускающейся зе
лени». Это первое фортепианное 
сочинение Лядова получило широ
кую известность в русских музы
кальных кругах.

В 1878 году А. К- Лядов окон
чил консерваторию и был зачис
лен в состав ее преподавателей. 
Он стал профессором теории и 
гармонии. В 1879 году Лядов ста
новится дирижером санкт-петер
бургского кружка любителей му
зыки. В эти же годы он зна
комится с известным меценатом и 
любителем музыки М. П. Беляе
вым. В состав «беляевского круж
ка» входили такие виднейшие 
композиторы, как Бородин, Рим
ский-Корсаков, Глазунов и дру
гие. Члены этого кружка прояв
ляли огромный интерес к народной 
музыке, которую они собирали и 
изучали. «Беляевский кружок» 
сыграл большую роль в учебно
просветительной работе в России 
конца XIX века.

Значительное место в жизни Л я
дова занимала педагогическая ра
бота. В течение 36 лет он препо
давал теоретические дисциплины 
в Петербургской консерватории. 
В своей педагогической работе 
Лядов опирался на огромные до
стижения русской музыкальной 
классической школы. Значение 
Лядова как воспитателя целых 
поколений музыкантов трудно пе
реоценить. Его учениками были 
такие выдающиеся советские ком
позиторы, как Н. Мясковский, С. 
Прокофьев, Б. Асафьев и другие.

Лядов уделял большое внима
ние дирижированию. Как дирижор 
он способствовал популяризации 
лучших произведений русских и 
западноевропейских классиков 
Глинки, Римского-Корсакова, Му» 
соргского, Бетховена, Моцарта и 
т. д.

Большое место в творчестве ком
позитора занимает фортепианная 
музыка. Он впитал в себя все 
лучшие черты русской фортепиан
ной школы. Его маленькие новел
лы: «Безделушки», «Куколки», 
«Музыкальная табакерка», «На 
лужайке» и другие — изящные, 
обаятельные и поэтические миниа
тюры. В. В. Стасов, прослушав 
«Табакерку», восхищенно писал 
автору:

«Ваша «табакерочная музыка»— 
прелесть, сущий маленький рубин 
или изумруд...».

Одним из наиболее крупных 
фортепианных произведений Лядо
ва являются его «Вариации на те
му М. И. Глинки», которые проч
но вошли в репертуар русских 
пианистов, как высоко художест
венное произведение.

Лядову же принадлежит обра
ботка для голоса, фортепиано с 
оркестром более 150 русских на
родных песен.

Особого внимания заслуживают 
детские песни Лядова. В них ком
позитор пользовался народными 
текстами: различными шуточными 
русскими поговорками и прибаут
ками. Когда вышли в свет первые 
тетради этих песен, Ц. Кюи писад 
о них: «Эти двенадцать крошеч
ных жемчужин в самой тонкой, 
понятной, законченной отделке... 
Все двенадцать песен имеют осо
бенную цену не только потому, 
что это прелестные музыкальные 
пьески, но и потому, что они про
никнуты народным духом».

Эти «детские песни» явились 
своеобразной подготовкой для соз
дания основных симфонических, 
произведений по мотивам народ
ных сказок «Баба-Яга», «Кикимо
ра», «Волшебное озеро». Все эти 
произведения глубоко националь
ны по своему содержанию.

На творчество последних лет 
жизни Лядова оказали некоторое 
влияние импрессионизм и симво
лизм, что сказалось, например, в 
«Скорбной песне». Однако творче
ство А. К- Лядова определялось 
лучшими художественными тради
циями русской музыкальной шко
ды и тесной связью с народной му
зыкой. Он никогда не отказывался 
от реалистического взгляда ¡на мир 
и искусство. Лядов является пря
мым наследником русских класси
ков. В наше время произведения 
Лядова пользуются большой попу
лярностью. Его симфонические и 
фортепианные произведения вхо
дят в концертные программы луч
ших советских дирижеров и пиа
нистов.

Творчество Лядова отличается 
выразительностью и высоким ма
стерством, тесной связью с народ- 
но-песенными истоками, развива
ет замечательные традиции рус
ской музыкальной культуры. Его 
лучшие произведения, проникну
тые жизнерадостностью и любовью 
к жизни, дороги советскому наро
ду, строящему светлое коммуни
стическое общество.

А. Сайгушинский.

Редактор В. И. ПАРАМ ОШ КИН.

ЛЕТНИЙ ТЕАТР 
Открытие летнего сезона  

14 мая
«СЕРДЦЕ НЕ ПРОЩ АЕТ»  

Начало в 8 часов.

В саду  имени Л уначарского  
еж едневно гуляние, работает  
танцевальная площ адка. По ср е
дам, субботам  и воскресеньям  
играет духовой оркестр, 
остальны е дни—радиола.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ы й »

Новый худож ественны й фильм
«АНТУАН И АНТУАНЕТТА»  

«Звезда»
Днем

«ЗЕЛЕНЫ Й ДОЛ»
Вечером  

Новый худож ественны й фильм  
«БОТОСТРОЙ»

«Родина»
«ТЕКУТ М УТНЫ Е ВОДЫ»

Строительно-монтажному 
управлению № б

срочно требуется  опытный  
бухгалтер.

Об услови ях справляться по 
адресу: поселок  «Заводской», 
строительно-м онтаж ное управ
ление № 6.

(5 -4 ) .

Мельзаводоуправлению № 9 
требуются: 

прораб по строительству, 
выбойщики муки, зашивалы, 

откатчики, смазчики, мукосейки, 
рассевные, обойщики. 

Обращаться в отдел кадров. 
Бывшая контора мельницы 
№ 9, около «Весенней приста
ни».

(2- 2).

ОРС’у нефтеперерабатывающего  
завода

требую тся на работу: 
продавец газированной воды, 

грузчики на автомашины, 
мастер-закройщ ик в пошивоч

ную мастерскую . 
Обращ аться в отдел кадров  

ОРС’а, Чапаева, 71.

Дорожно - эксплуатационному  
участку

требую тся  
прораб на дорожные работы, 
кочегары на паровой котел и 

разнорабочие.
Обращаться по адресу: Сыз

рань, улица Д екабристов, 54. 
(2- 1).

Горкому профсоюза нефтяников
требую тся  на врем енную  

работу в пионерский лагерь  
уборщ ицы, прачки.

Заводу пищевых концентратов
требую тся  на работу
теплотехник и слесарь.

Обращ аться ул. Урицкого, 2.
(5 -3 ) .

Сызранский мясокомбинат
производит убой скота на 

давальческих началах по цене 
20 рублей за 1 голову крупно
го рогатого скота, 10 рублей за 
свинью и 7 рублей за овцу.

Оплата за кожсырье произ
водится по новому повышенно
му прейскуранту. х 1

Артели «Сапожник»
требую тся

мастера-сапожники.
Обращаться: улица Д остоев

ского, 21. П равление артели. 
(3 -1 ) .

Артель «Строитель»
принимает от организаций и 
населения в ремонт зеркала, 
вывески, изготовляет новые: 
вывески, таблички, витрины, 
доски почета и показателей, 
портреты и картины.

(3- 1).__________________
Артели «Строитель»

требуются уборщицы, воз
чики.

Оплата по соглашению.
1 3 -1 ) .

Макаров Григорий Яковлевич, 
проживаю щ ий в г. Сызрани, ул. 
Б ереговой ш ихан, 20, возбуж дает  
дело о расторж ении брака с Во
робьевой Евдокией Евдокимовной, 
прож иваю щ ей в г. Гродно, Гроднен
ской области, улица 8 марта, 10.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суде г. Гродно.
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